

**Azucareros y arroceros en incertidumbre**

La alta producción de azúcar y arroz y la incertidumbre por el veto a las exportaciones preocupa a productores e industriales.

Mientras que algunos ingenios de azúcar y alcohol tienen problemas para pagar a los proveedores de materia prima y los salarios a sus trabajadores, los arroceros piensan sembrar menos en la próxima campaña.

A menos de 10 días para que concluya la zafra 2011, el gerente del Ingenio Bermejo, Imar Caucota, dijo que esa industria rebasó el millón de quintales, pero por la saturación del mercado nacional las ventas se congelaron y tienen problemas para pagar salarios de trabajadores y proveedores de caña, que este año dejaron de exportar materia prima a Argentina para priorizar la producción nacional.

En el ingenio azucarero Guabirá, según su gerente general, Rudiger Trepp, los depósitos están repletos. Al momento, Guabirá ya pasó la producción de 2,8 millones de quintales de azúcar.

Según el gerente comercial de la planta Don Guillermo (La Bélgica), Marco Anglarill, estadísticamente el azúcar que se produce es suficiente para el mercado interno y siempre hay un saldo para exportar.

La situación de los arroceros también es delicada. Según el presidente de la Federación Nacional de Cooperativas Arroceras (Fenca), Gonzalo Vásquez, el mercado está saturado y los precios han disminuido, por lo que los productores ven la posibilidad de reducir la siembra en la próxima campaña. “Sembramos alrededor de 20.000 hectáreas, pero todavía hay almacenado el 45 por ciento de la cosecha”, dijo.